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Le bilan sur le confinement : le mot du capitaine Toueille, chef de centre 

 
Par rapport à la crise sanitaire inédite qu’affronte notre pays, les Sapeurs-

pompiers ont été soumis aux mêmes règles de confinement que l’ensemble de la 

population, toutes les réunions, les tâches technico- administratives, les séances 

de formation, de prévention et autres activités ont été suspendues. Les agents 

n’étaient autorisés à se rendre au Centre de Secours uniquement pour des 

nécessités opérationnelles. 

Des protocoles spécifiques à la protection du personnel et à la désinfection du matériel ont été mis en œuvre dans le cas 

de prise en charge de victimes symptomatiques. 

Quelques personnels ont dû se mettre en retrait de l’activité opérationnelle pour diverses raisons : sur demande de leur 

employeur, en raison d’antécédents de santé, garde d’enfants à la maison, personnels travaillant dans le domaine médical 

souhaitant se préserver. Néanmoins le potentiel opérationnel journalier n’a jamais été aussi élevé du fait que beaucoup 

d’agents ont cessé le travail et se trouvaient ainsi disponibles.   

Parallèlement l’activité opérationnelle s’est nettement ralentie depuis le début du confinement, l’arrêt partiel de l’activité 

économique , les interdictions de déplacement , l’annulation des évènements sportifs , culturels et festifs ont généré de 

fait moins de malaises et moins d’accidents .On a constaté entre le 17 et le 31 mars une baisse d’activité de 33% , à 

partir  du 1er avril en raison d’une recrudescence des incendies d’espace 

naturel et d’habitations ,ce fléchissement de l’ordre de – 12%  a été 

moindre .  Pour le Centre de Secours de Cossé le Vivien, l’épidémie 

Coronavirus n’a pas eu d’impact significatif sur le nombre de sorties.  

 Depuis l’apparition du COVID-19 et à chaque phase de son extension, le 

Service Départemental d’Incendie et de Secours de la Mayenne s’adapte et 

met tout en œuvre pour faire face au surcroît d’activité lié à cette pandémie 

tout en continuant à assurer les missions de secours courantes.   

 

 

Le retour de quelques cadettes sur le confinement  

(Propos recueillis pendant le confinement) 

 

Mariam, cadette de 3ème : « Bonjour, voilà mon avis sur ce confinement qui dure depuis 

bientôt deux mois je le vis plutôt bien puisque chez moi il y a pas mal d’espace même si 

l’espace de ma chambre me suffit amplement. 

Je trouve que ce confinement a des bienfaits je suis un peu moins stressée je lis largement 

plus et je prends plus de temps pour faire certaines choses je profite de ma famille et puis je 

trouve que le fait que tout monde soit confiné apporte beaucoup de choses positives à la 

planète et rien que pour ça nous réfléchir à notre rythme de vie »  

 

 

Albane, cadette de 3ème : "Jusqu’à maintenant j’ai bien vécu le confinement, je suis assez 

occupée. En effet, j’ai réussi m’organiser et combiner les cours à la maison, les classes 

virtuelles et la famille, ce qui au début n’était pas gagné. Cependant je suis pressée de retrouver 

mes camarades et de retourner au collège."  

 

 



Lucie Dugas Cerisier, cadette de 3ème : J’attends de cette période de confi-

nement, que nous citoyens, retrouverons de la solidarité entre chacun en ce 

qui concerne l'humanité, tandis que sur le confinement en lui-même, j'at-

tends comme je pense énormément de Français qu'il se termine, mais nous 

devons faire preuve de patience. Bien sûr que je souhaite retourner au col-

lège mais il va falloir respecter certaines conditions nécessaires et encore 

une fois être patient. Pour ma part je vis assez bien le confinement malgré 

les journées qui semblent interminables, on essaie plus ou moins de s'occuper comme on peut mais il faut admettre que 

cela commence à se faire long, et le manque de nos proches se fait ressentir. Cette situation est certes une épreuve 

compliquée pour certains mais est nécessaire pour minimiser les cas si nous la respectons, notre vie « normale » refera 

surface plus vite et nous reviendrons plus forts.  

Je tiens à adresser un petit mot au personnel soignant qui lirait ce mot en cette période ce sont vous les héros et nous 

sommes avec vous »  

 

 

Reprise et dernier cours à la caserne pour les cadets : 

 La joie de se revoir mais déjà le temps des « au revoir ». 

 

Lundi 12 juin, les cadets et cadettes de 3ème ont rejoint la caserne des sapeurs-pompiers de 

Cossé pour leur dernier cours de l’année. La joie de se retrouver n’a pas effacée la déception 

de ne pas aller plus loin.  

En raison du confinement, les cours étant suspendus, les cadets et cadettes n’ont pas pu aller 

jusqu’au bout de leur formation. Le bilan de l’année est pourtant positif pour tous les élèves 

et les encadrants. 

Après un bilan sur la période de confinement et le 

ressenti de chacun, l’adjudant-chef Ferré et le 

pompiers Première classe Julien Le Marié se sont 

confiés aux cadets. Pour l’adjudant-chef : « C’était 

très bizarre de ne plus voir personne depuis le mois 

de mars, le centre était désert alors qu’avant tous les jours des sapeurs-pompiers 

passaient à la caserne pour prendre des nouvelles etc ...  La reprise des 

manoeuvres m’a fait du bien, on retournait enfin travailler »  
Pour le sapeur-première classe Lemarié : « les pompiers 

c’est ma deuxième famille, c’était frustrant de ne voir 

personne. ». 

Les sapeurs-pompiers ont aussi expliqué le fonctionnement du centre pendant la période de 

confinement : 

Le centre de secours a été fermé à partir du lundi 16 mars à 12h. Il a 

réouvert le 11 mai. 

A partir de ce moment-là seulement 13 personnes étaient autorisées à 

fréquenter le centre, la gestion a été très compliquée (communications 

par mail ou téléphone)  

Les manœuvres n’ont pas été autorisées. Malgré tout, les pompiers ont continué à intervenir 

en respectant les consignes sanitaires et en se protégeant encore davantage avec le port de 

lunettes de protection, de surbottes, de masques FFP, etc… A la fin des interventions, les 

tenues de protection étaient jetées dans une poubelle spéciale.  
 

Après ce bilan nécessaire, les 

cadets ont pu reprendre les activités et découvrir le 

matériel nécessaire pour secourir des personnes qui 

pouvaient être suspendues dans le vide, etc… un cours 

très instructif sur la vérification du matériel et 

l’importance de la sécurité des victimes et des sapeurs-

pompiers en cas d’intervention risquées.  
La journée s’est terminée autour d’un goûter bien mérité, 

tout en respectant les gestes barrières. 

 



Les sapeurs-pompiers de Cossé font une surprise aux cadets et cadettes de 3ème : 

La remise du diplôme 

 

Lundi 19 juin, les cadets et cadettes ont eu la surprise de retrouver les sapeurs-pompiers de 

Cossé au collège venu à 4 pour remettre aux cadets et cadettes leur diplôme de fin de 

formation. Un moment empreint d’une certaine émotion. Des cadets heureux et 

reconnaissants de l’investissement du centre de secours dans leur formation et satisfaits du 

travail accomplis 

malgré les conditions 

particulières. 

 

 

 

 

 

Le recrutement de la nouvelle promotion 2020-2022 

 

Le recrutement des futurs cadets et cadettes s’effectue en fin de 

5ème  en deux étapes. Les élèves doivent dans un premier temps 

rédiger des lettres de motivation pour intégrer le dispositif en 

classe de 4ème puis passer un entretien avec les responsables du 

dispositif (professeurs et pompiers). Une première expérience 

souvent stressante pour nos élèves (malgré la bienveillance des 

adultes) mais aussi très formatrice. Un premier oral qui les prépare 

aussi à l’oral de brevet. L’entretien porte sur les motivations des 

élèves et sur leur connaissance du dispositif. 
Après les entretiens du lundi 29 juin et du mardi 30 juin. Les 

responsables du dispositif Mme Meignan, M. Louérat et l’adjudant-chef 

Ferré ont délibéré et choisi les 12 nouveaux cadets de la promotion 

2020-2022. 

 

 
Une fin d’année « déconfinée » mais en sécurité 

92% des élèves du collège sont revenus depuis lundi 22 juin. Les cours ont 

repris sur 4 jours. Il n’y a pas cours le mercredi matin notamment pour déchar-

ger le travail des agents qui a une surcharge de travail avec la mise en place du 

protocole sanitaire et la désinfection des salles. 

Les élèves sont accueillis par un sas à l’entrée principale du collège. Après la 

désinfection des mains et la vérification du masque, (le port du masque est 

obligatoire sur tous les temps de présence au collège hors réfectoire), les élèves 

sont encouragés à rejoindre leur salle de classe. 

Les récréations se font en décaler. La sortie de la salle se fait individuellement sur autorisation du professeur et la prise 

en charge d’une Assistante d’Éducation. Les cours continuent donc jusqu’au vendredi 3 juillet 17h. 

Un bel engagement collectif pour accueillir au mieux l’ensemble des élèves.  

La promotion des 10 cadets et cadettes 2020 

entourés du sapeur première classe 

Lemarié, de l’adjudant-chef Ferré, le 

caporal Dubourg et du capitaine Toueille 

Les responsables du dispositif mardi 30 

juin lors des entretiens des candidats en 

salle de réunion au collège : Mme 

Meignan, L’adjudant-chef Ferré, le sapeur 

première classe Lemarié et M. Louérat 



Un retour en photos sur le dispositif depuis deux ans… 

 

 
 

 

Nous vous souhaitons de très belles vacances d’été, prenez soin de vous et à l’année prochaine pour la suite 

des news du P’tit Cadet…. 


